

# EDITORIAL

**L**a Revista Científica de la Facultad de Ciencias Veterinarias ha sido el órgano que ha difundido con una regularidad importante el producto del trabajo realizado por los investigadores del área desde el año 1990. Gran parte de las publicaciones han sido el resultado de Líneas de Investigación que se desarrollan en los programas de Postgrado de nuestra institución.

La integración Postgrado-Investigación es una aspiración que a través del tiempo no se ha logrado alcanzar a pesar de los infructuosos intentos realizados en la Universidad del Zulia. Dicha integración es necesaria para lograr un nivel académico satisfactorio en el sistema, la **"Sociedad del Conocimiento"** actual en donde las comunicaciones, las redes de información, etc., exigen una respuesta adecuada de las instituciones donde se genera. Una de las maneras de lograr este objetivo es a través de dicha integración.

Se debe buscar que los Programas de Postgrado surjan de las Líneas de Investigación a nivel de las facultades y que las mismas tengan pertinencia social, para que den respuestas a problemas del entorno local, regional o nacional.

En La Universidad del Zulia, la Coordinación Central de Estudios para Graduados (CCEG) y el Consejo de Desarrollo Científico y Humanístico (CONDES), han desarrollado acciones para hacer realidad lo que por tanto tiempo se trató de alcanzar. Entre las acciones desarrolladas están: la implementación en la normativa de la creación de los nuevos programas de Postgrado; el incluir las líneas de investigación que genera el programa con los investigadores responsables; la participación de ambas Coordinaciones en las reuniones conjuntas; la defensa del presupuesto en los niveles de decisión de toda el área académica incluyendo el Servicio Bibliotecario de la Universidad del Zulia (SERBILUZ); impulsar el Programa de Promoción para el Investigador (PPI); y la creación de nuevos programas de postgrado, así como la implementación de medidas que aligeren el egreso del estudiante de postgrado, variables estas fundamentales en la determinación del coeficiente de investigación.

Este fortalecimiento ha hecho posible que el camino a la acreditación de los programas de Postgrado ante el Consejo Nacional de Universidades sea más viable, al contar éstos con reales y verdaderas Líneas de Investigación.

El Programa de Doctorado en L.U.Z. a desarrollarse en fecha próxima, será una realidad, gracias al aporte de los numerosos Proyectos de Investigación que nuestros profesores realizan y que darán soporte a las Tesis Doctorales que se llevan a cabo en las facultades.

Una muestra de lo que aquí hemos venido afirmando es la reciente realización de la "I Feria Nacional de Postgrado e Investigación", la cual se efectuó del 25 al 27 de junio del presente año en la ciudad de Mérida y que permitió dar a conocer todo lo que en el área académica del Postgrado e Investigación han venido desarrollando las Universidades Nacionales.

El Foro "Integración Postgrado e Investigación", y el Taller "Indicadores de la Productividad Científica de las Universidades" nos enseñaron el potencial que una alianza estratégica, como la aquí definida, puede dar: **resultados altamente positivos a nuestras instituciones.**

